

BAB I. PENDAHULUAN

I.1. Latar Belakang Masalah

Indonesia merupakan salah satu negara dengan latar belakang kekayaan hasil alam yang cukup melimpah. Dengan negara yang bersifat agraris, Indonesia memiliki lahan yang terbilang luas serta didukung oleh iklim tropis yang menguntungkan membuat sebagian besar masyarakat Indonesia mengenal sistem pertanian secara turun temurun sebagai sumber kehidupan. Sektor pertanian berperan penting dalam perekonomian nasional di beberapa negara yang sedang berkembang terbukti dari kemampuan sektor pertanian menyediakan lapangan kerja pada penduduk. Oleh sebab itu pembangunan pertanian perlu mendapat perhatian yang lebih baik termasuk di Indonesia.

Mosher (2002) menjelaskan, “salah satu syarat untuk memperlancar pembangunan pertanian adalah adanya kerja sama kelompok tani sehingga perlu adanya pengorganisasian wadah petani yang berupa kelompok tani. Adanya kelompok tani diharapkan petani bisa saling ketemu dan bermusyawarah secara bersama-sama untuk merencanakan suatu kegiatan. Wujud dari kegiatan kelompok tani bisa dicerminkan adanya pertemuan anggota kelompok secara rutin dan kegiatan gotong-royong.”

Upaya yang dilakukan Kelompok Wanita Tani (KWT) adalah melalui pembinaan berbagai jenis tanaman, dan sesuai dengan kebutuhan pangan keluarga, seperti berbagai jenis Jenis sayuran, buah-buahan, umbi-umbian dan rempah-rempah yang digunakan dalam persediaan makanan Keluarga berada dalam satu wilayah, sehingga membentuk wilayah yang kaya untuk sumber pangan yang diproduksi sendiri oleh hasil optimalisasi pekarangan.

Menurut Nani ketua dari Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal Desa Cinunuk Kecamatan Cileunyi Kabupaten Bandung Timur (2020) menjelaskan, “Tujuan berdirinya Kelompok Wanita Tani (KWT E. Surya Medal) ini untuk memberdayakan sumber daya manusia terutama untuk menghijaukan pekarangan dengan tanaman sayuran yang bisa dimanfaatkan untuk kebutuhan sehari-hari. Selain di pekarangan rumah Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal ini juga

memiliki kebun sesama, dengan kegiatan mingguan melakukan penanaman di kebun dengan bersama-sama. Dengan kegiatan bersama KWT E. Surya Medal dapat penyuluhan dan penanaman bibit-bibit sayuran seperti sosin, bayem, kangkung, cabe, dan ditambahkan juga tanaman hias yaitu bunga anggrek.”

Teknologi informasi merupakan salah satu penunjang yang paling efektif saat ini, memungkinkan banyak kalangan di masyarakat untuk menikmati berbagai kemudahan yang dibawa oleh teknologi. Teknologi seringkali digunakan sebagai sarana informasi khususnya pada sarana informasi mengenai kelompok tani, dan saat ini peranan sarana informasi tentang kelompok tani yang sangat penting dalam penyampaian informasi mengenai pertanian. Informasi mengenai pertanian yang berada di *internet* dapat memberikan banyak informasi terbaru dengan lebih efektif, karena masyarakat di berbagai daerah bisa mengakses *internet* dengan lebih mudah.

Dengan kemajuan teknologi informasi, masyarakat menjadi lebih mudah untuk berinteraksi. Sama seperti situasi sarana informasi yang ada di *internet*, saat ini menjadi bagian dari aktivitas masyarakat dari berbagai kalangan. Fenomena yang dibahas adalah sarana informasi mengenai kelompok tani secara *online* di *internet*. Sarana informasi yang ada di *internet* sedang menjadi tren dan bermanfaat yang diberikan oleh kelompok-kelompok tani secara *online* tidak bisa dipungkiri. Manfaat yang diberikan adalah kemudahan akses informasi dan isu-isu perkembangan tentang pertanian. Banyak informasi secara *online* dapat menjadi alat untuk menemukan dan berbagi informasi tentang perilaku masyarakat terkait kegiatan bertani.

Masyarakat selalu membutuhkan pencarian lebih lanjut melalui sarana informasi di *internet* untuk meningkatkan pengetahuan mereka tentang pertanian. Perilaku pencarian informasi kelompok tani melalui *internet* bertujuan untuk meningkatkan pemahaman mereka tentang sumber informasi pertanian. Pada saat yang sama, petani menggunakan sarana informasi di *internet* untuk berbagi atau membagikan informasi pertanian di antara petani untuk meningkatkan wawasan dan pembangunan pertanian. Melalui sarana teknologi informasi di *internet* yang dibutuhkan oleh masyarakat, masyarakat akan dengan mudah memperoleh

informasi. Dalam perkembangan teknologi informasi secara *online* memberikan kesempatan kepada petani untuk dengan cepat memperoleh dan berbagi informasi teknis dan ekonomi atau menggunakannya untuk pengambilan keputusan secara efektif dan efisien untuk peembangan dalam sektor pertanian.

Berdasarkan uraian di atas, maka upaya pemberitahuan informasi mengenai Kelompok Wanita Tani secara *online* merupakan hal yang penting dilakukan. Kebutuhan perilaku masyarakat melakukan perilaku pencarian informasi pertanian pada Kelompok Wanita Tani sangat membantu dengan adanya sarana informasi secara *online*, sarana informasi yang ada di *internet* merupakan alat bantu supaya mudah dan cepat menemukan informasi tentang pengetahuan dalam bertani.

I.2. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang diuraikan di atas dapat diidentifikasi masalah sebagai berikut:

- Masih kurangnya media informasi yang dimiliki oleh Kelompok Wanita Tani (KWT E. Surya Medal).
- Ada peluang dalam sumber pemberdayaan terutama bagi wanita di sektor pertanian namun kurangnya informasi mengenai Kelompok Wanita Tani.

I.3. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang dan juga identifikasi masalah maka perancang membuat rumusan masalah yaitu:

- Bagaimana penyajian informasi dapat menjadi sarana media bagi masyarakat sebagai pusat pengetahuan tentang kegiatan bertani dan pemberdayaan terutama bagi wanita di sektor pertanian melalui kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal.

I.4. Batasan Masalah

Perancangan ini bertujuan untuk menjadi sarana media informasi tentang pemanfaatan perkerangan rumah melalui Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal. Dari perancangan informasi ini diperlukan kepada masyarakat manfaat dari

perkarangan rumah dan pentribusian dari hasil bertani oleh Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal desa Cinunuk.

I.5. Tujuan & Manfaat Perancangan

I.5.1. Tujuan Perancangan

Tujuan pada perancangan ini adalah :

- Sebagai sarana penyampaian media informasi tentang peran Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal dalam meningkatkan pengetahuan keterampilan wanita dalam bertani dan pemanfaatan perkarangan rumah menjadi sektor pertanian.
- Untuk menginformasikan pemanfaatan sumber daya dalam pemberdayaan wanita pada Kelompok Wanita Tani.
- Memperkenalkan apa saja yang dihasilkan oleh Kelompok Wanita Tani E. Surya Medal dalam pemanfaatan pekarangan masing-masing rumah dari kegiatan bertani.

I.5.1. Manfaat Perancangan

Dari hasil perancangan ini diharapkan bermanfaat untuk beberapa pihak diantaranya adalah :

- Manfaat bagi perancang
Mendapatkan wawasan mengenai manfaat tentang berbagi informasi melalui media *online* dan manfaat tentang peran kelompok tani khususnya kelompok wanita tani dalam pemanfaatan pekarangan rumah.
- Manfaat bagi teoritis
Diharapkan perancangan ini dapat menambah wawasan yang praktis dalam bidang pendidikan dan dapat melengkapi pengetahuan bagi pembaca serta dapat berguna untuk penelitian mahasiswa selanjutnya.
- Manfaat bagi masyarakat
Memberikan informasi pengetahuan dan wawasan tentang bagaimana dalam kegiatan bertani dan memanfaatkan perkarangan rumah menjadi lahan pertanian.